

Zwischen Wildem Mann und den Elbauen

Historische Spaziergänge im Dresdner Nordwesten

■ **Heute: Die „Elektrische“ fährt zum ersten Mal nach Mickten**

Am 26. Oktober 1913 wurde im Beisein des Königs und tausender Dresdner der Kaditzer Flugplatz eingeweiht. Dieser lag zwar auf städtischer Flur, aber weit ab von den öffentlichen Verkehrsmitteln. So entschloss man sich zum Bau einer elektrischen Straßenbahnlinie, die vom Postplatz bis an den Dorfkern von Mickten, dem heutigen Altmickten, fuhr.

Allerdings war es nicht die erste öffentliche Verkehrsanbindung zu diesen Orte, denn bereits 1892 fuhr regelmäßig von „Watzkes Restaurant“ an der Leipziger Straße zur „Schloßschänke Übigau“ ein öffentliches Pferdefuhrwerk, „Omnibus“ genannt. Der Verkehr wurde aber wegen zu geringer Benutzung

nach einem Vierteljahr wieder eingestellt.

Und so sollte es noch über zwei Jahrzehnte dauern, bis es einen regelmäßigen Straßenbahnverkehr nach Mickten/Übigau gab.

Am 21. Oktober 1913 konnte die neue Strecke der Straßenbahnlinie 10 Mickten-Übigau über die Sternstraße/Trachauer Straße bis zur Böcklinstraße in Betrieb genommen werden. Sie endete in Höhe der alten Schule. Die Streckenführung der Straßenbahnlinie 10 wurde nach ihrer Inbetriebnahme noch zweimal verändert. Am 16. August 1928 bekam sie mit der Sternstraße und Flutrinnenbrücke einen neuen Fahrweg über die von 1918 bis 1921 errichtete Kaditzer Flutrinne. Am Endpunkt hinter der Brücke war ein zweites Gleis verlegt, auf dem das

Triebfahrzeug am Wagenzug zurückfahren konnte.

Diese Streckenführung blieb bis 1966 unverändert. Ab 30. Dezember verkehrten die Linien 5 und 10 vom alten Endpunkt Sternstraße zunächst im Pendelverkehr bis zum provisorischen Bahnsteig in der noch nicht fertiggestellten Gleisschleife am Trafowerk. Am 18. Februar 1967 wurde diese offiziell in Betrieb genommen. Beim August-Hochwasser 2002 wurde die Sternstraßenbrücke so schwer beschädigt, dass ein Wiederaufbau nicht in Frage kam. Die Dresdner Verkehrsbetriebe trafen auf Grund der geringen Nachfrage die Entscheidung, den Straßenbahnbetrieb einzustellen. Seit dem verkehren nur noch Busse nach Mickten/Übigau über die Sternstraße. (J. Naumann)